

## Le conseil départemental commémore le 80<sup>e</sup> anniversaire de la victoire du 8 mai 1945 aux côtés des membres de l'équipage du SNLE Le Terrible

À l'occasion du 80<sup>e</sup> anniversaire de la victoire du 8 mai 1945, Philippe Guet, président du conseil départemental de Loir-et-Cher, et Philippe Mercier, vice-président chargé de la ruralité, de l'équilibre des territoires et du parrainage du sous-marin lanceur d'engins (SNLE) Le Terrible, ont invité en Loir-et-Cher un détachement de vingt-trois sous-marinières de l'équipage rouge pour une journée de commémoration exceptionnelle.

Depuis le 10 novembre 2018, le département de Loir-et-Cher parraine le SNLE Le Terrible, sous-marin nucléaire lanceur d'engins de la Force océanique stratégique de la Marine nationale, basé à l'Île Longue près de Brest. Un engagement majeur, inscrit dans une tradition remontant aux origines de la Marine royale, qui contribue à renforcer le lien étroit armées-nation entre les collectivités et la Marine nationale.

### Un engagement fort

Ce parrainage, avant tout porteur d'une valeur symbolique, témoigne du soutien du département de Loir-et-Cher envers les militaires engagés sur les théâtres d'opérations extérieures, tout en contribuant à faire mieux connaître auprès du plus grand nombre les missions de la Marine nationale. Cela passe notamment par l'offre, pour les jeunes Loir-et-Chériens en quête d'une orientation professionnelle, d'une « vitrine maritime » leur permettant d'établir un contact direct avec les métiers et les formations proposés par la Marine nationale. Chaque année, le conseil départemental organise également, pour les collégiens, des séjours de découverte des bases navales de Brest et l'Île Longue et de leurs métiers. En ce début d'année 2025, une classe du lycée Notre-Dame des Aydes de Blois et une classe du collège Les Pressigny de Selles-sur-Cher s'y sont rendues dans le cadre de projets pédagogiques, grâce au parrainage. En 2026, de voyages pédagogiques sont d'ores et déjà prévus pour deux classes de collèges du département. Par ailleurs, une classe « défense marine » d'élèves de 3<sup>e</sup> sera créée à la rentrée 2025-2026 à Lamotte-Beuvron.

Ce parrainage s'inscrit également dans une dynamique donnant lieu à de nombreuses initiatives telles que la création d'une Préparation militaire Marine (PMM) dans le département en 2022. L'association nationale des Villes marraines des forces armées a d'ailleurs décidé de décerner aux équipages du SNLE le prix Jean-François Pintat, venant récompenser la réussite du parrainage mené avec efficacité et ferveur depuis sept ans entre le département de Loir-et-Cher et Le Terrible. En 2025, plusieurs événements ont été organisés dans ce cadre : remise du fanion à la deuxième promotion de la Préparation militaire Marine (PMM), cérémonie de prise de commandement du capitaine de vaisseau, visite du SNLE à l'occasion d'un tour sur rade, etc.

Enfin, en 2026, le département de Loir-et-Cher a été sélectionné pour célébrer en région Centre-Val de Loire le 400<sup>e</sup> anniversaire de la fondation de la Marine.

### Entretenir et célébrer le lien Armée-Nation lors d'événements symboliques

Ce jeudi 8 mai, le président du conseil départemental de Loir-et-Cher, Philippe Guet et Philippe Mercier ont invité en Loir-et-Cher, à l'occasion du 80<sup>e</sup> anniversaire de la victoire du 8 mai 1945, un détachement de vingt-trois membres de l'équipage rouge du SNLE Le Terrible. Au cours de cette journée, ils ont participé à deux cérémonies de commémoration : celle de Blois, en matinée, et celle de Sambin, l'après-midi, pour rendre hommage aux soldats morts pour la France.

## Un hommage également rendu à Sambin

L'hommage rendu à Sambin, au monument aux morts de la commune, s'est fait en présence des jeunes de la Préparation militaire Marine de Loir-et-Cher. À l'occasion de cette journée exceptionnelle, les élus départementaux, les membres du détachement du SNLE Le Terrible et de la Préparation militaire Marine de Vendôme, ainsi que les collégiens, ont eu l'opportunité de découvrir une exposition dédiée à la Seconde Guerre mondiale au gymnase de Sambin. Les sous-marinières ont également longuement échangé avec les collégiens du Prieuré de Sambin, accompagnés par Madame Céline Busson, enseignante.

## Les stagiaires de la Préparation militaire Marine diplômés

Enfin, le président du conseil départemental s'est rendu, aux côtés du lieutenant Grégory Tatoyan et du commandant Sébastien de l'équipage rouge du SNLE Le Terrible, à l'abbaye de Pontlevoy pour participer à la cérémonie de remise des insignes et des diplômes aux dix-neuf stagiaires de la Préparation militaire Marine de Vendôme.

Pour rappel, afin de renforcer son lien avec la Marine nationale, le département a imaginé, fin 2022, cette formation unique et diplômante, destinée aux jeunes âgés de seize à vingt-et-un ans. Gratuite et qualifiante, la Préparation militaire Marine permet de découvrir la Marine nationale en une vingtaine de jours passés, essentiellement le week-end et une semaine en immersion, à Brest et Lorient, dans les unités opérationnelles de la Marine dont les commandos. Échelonnée en périodes de congés scolaires entre octobre et mai, elle constitue une première expérience militaire et maritime destinée à initier les jeunes stagiaires au monde de la Marine à travers des séances de sport, des cours sur la défense, l'apprentissage de l'ordre serré, le développement de l'esprit d'équipage et de cohésion. Aucun niveau scolaire n'est requis : il suffit d'être de nationalité française, âgé(e) de seize à vingt-et-un ans, déclaré(e) apte médicalement et ne pas avoir fait l'objet d'une condamnation.

La première promotion (2023/2024) comportait quinze stagiaires ; la deuxième (2024/2025), nommée "Amiral André Storelli", est montée en puissance avec dix-neuf stagiaires, dont 40 % de jeunes femmes. À noter qu'en mars 2025, au sein de cette deuxième promotion, le stagiaire vendômois Malo Darier a remporté la médaille d'argent des olympiades sportives. La prochaine promotion de la PMM de Vendôme fera sa rentrée en septembre 2026 (pour plus d'informations : [contact@pmm41.fr](mailto:contact@pmm41.fr)).

**« Le département de Loir-et-Cher a, depuis plusieurs années, la volonté de renforcer durablement le lien armée-nation. Notre partenariat dynamique avec la Marine nationale en est la preuve. Il est le symbole d'un engagement et d'un soutien forts envers les forces armées et notre pays »,** a tenu à souligner Philippe Mercier.

**« Ce partenariat nous permet notamment, chaque année, de transmettre à la nouvelle génération des valeurs fortes, le devoir de mémoire et l'esprit de défense. Les stagiaires de la Préparation militaire marine de Vendôme tout comme les collégiens du département sont les héritiers directs de cette paix âprement défendue et pourtant toujours aussi fragile. Le conseil départemental de Loir-et-Cher attache une importance essentielle à la transmission de ces souvenirs et de ces valeurs, tant pour le présent que pour l'avenir »,** a quant à lui indiqué Philippe Gouet.